
                           Bäuerinnen- und Bauernverein 

 

Protokoll der 3. Generalversammlung des Bäuerinnen- und 

Bauernvereins unteres Seetal  

 

Datum : 08. November 2018 

Zeit : 20.00 Uhr  

Ort : Schützenhaus  

  Hämikon 

 

Traktanden : 1. Begrüssung  

  2. Wahl der Stimmenzähler  

  3. Protokoll der Generalversammlung 2017 

  4. Jahresbericht des Vorstandes 2017/2018 

  5. Jahresrechnung und Revision  

  6. Mitgliederbeitrag  

  7. Budget 2018/2019 

  8. Ein-/Austritte / aktueller Mitgliederbestand  

  9. Wahlen  

   Vorstand  

   Revisoren  

   Delegierte Luzerner Bäuerinnen- und Bauernverband 

  10. Jahresprogramm 2019  

  11. Verschiedenes 

 

 

1. Begrüssung 

Heinz Schmid begrüsst alle Anwesenden herzlich zur 3. Generalversammlung des 

Bäuerinnen- und Bauernverein unteres Seetal und freut sich über das zahlreiche 

Erscheinen der Mitglieder. Für die heutige Generalversammlung haben sich mehrere 

Mitglieder entschuldigt, welche auf einer separaten Liste aufgeführt sind. Es wird eine 

Anwesenheits-Liste zirkulieren und Heinz bittet alle Anwesenden diese auszufüllen 

und zu unterschreiben.  

 

 

 

 

http://www.bbv-u-seetal.ch/


 

 

Apell  

Total Stimmberechtigte 37 

Absolutes Mehr 19 

 

Es ist eine Person anwesend, welche nicht stimmberechtigt ist.  

 

Séverine Budmiger schreibt das Protokoll. Das Wahlbüro setzt sich aus den zu 

wählenden  Stimmenzähler zusammen.  

 

Danach stellt Heinz Schmid die Traktandenliste vor und es werden keine 

Änderungen gewünscht.  

 

Heinz Schmid stellt fest, dass keine schriftlichen Anträge eingegangen sind.  

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Heinz Schmid schlägt folgende Stimmenzähler der Versammlung vor:  

Jakob Hartmann und Lukas Kuhn. 

Jakob und Lukas werden einstimmig gewählt.  

 

3. Protokoll der 2. Generalversammlung 

Das Protokoll der 2. Generalversammlung vom 08. November 2017 wird einstimmig 

genehmigt und verdankt. Aus Ressourcengründen wird auf den Versand des 

Protokolls an die Mitglieder verzichtet. Das Protokoll wird jeweils nach der 

provisorischen Genehmigung durch den Vorstand auf der Homepage des BBV 

unteres Seetal  aufgeschaltet.  

 

4. Jahresbericht des Vorstandes 2017/2018 

Der Präsident Heinz Schmid erläutert den Jahresbericht 2017/2018 mit den 

Aktivitäten:  

 

Verfasser Heinz Schmid, Präsident 

Genau vor einem Jahr am 8. November 2017 haben wir die GV in der alten Mühle im 

Schongiland durchgeführt. Nebst dem Inhaltlichen, das im Protokoll festgehalten ist, 

erinnere ich mich gerne an die gemütliche Stimmung und an den Vortrag 

«Neuseeland» von Gabriel Ruckli im zweiten Teil zurück.  

Der am 4.Januar 2018 geplante Skitag fiel dem Sturmtief Burglind  zum Opfer. Er 

wurde auf Aschermittwoch,  den 15. Februar verschoben. Doch auch dann hatten wir 

nicht unbedingt Wetterglück. Regen bis 1500m … die Beteiligung war dürftig, doch 

wir lassen uns nicht entmutigen und versuchen es im neuen Vereinsjahr noch einmal. 

 



 

Buureträff in Müswangen am 8.März 2018 

Er stand im Zeichen der Delegiertenversammlung des LBV. Alle konnten ihre 

Anliegen bei den Delegierten deponieren. 

DV in Hergiswil am 23.3.2018 

Wiederum durften wir an der DV des Luzerner Bauernverbandes teilnehmen. 

In den Vorstand wurde ein Mitglied der Junglandwirte i, Christian Galliker aus 

Beromünster, integriert. Der LBV ist gut auf Kurs. Er unterstützt die Anliegen der 

Luzerner Bauern aktiv und sorgt mit seinen Aktivitäten, insbesondere mit dem 

Geschäftsarm der Versicherungsberatung, dass genügend Mittel vorhanden sind. 

Am 8. Mai 2018 war der Buureträff mit Betriebsbesichtigung bei Armin Müller in 

Ermensee. Die Möglichkeit eine Biogasanlage zu besichtigen war sehr spannend. 

Ein schöner Anlass auch für Motorenfreaks. Auch der Austausch untereinander bei 

Kaffee und Kuchen kam nicht zu kurz. 

Am 6.6.2018 fand die Flurbegehung in Hohenrain statt. 

Obwohl es nicht unser Anlass ist, sind wir immer wieder eingeladen die interessanten 

Ausführungen, Versuche und Erkenntnisse mit Kulinarischem zu geniessen. 

Hofkino 8.9.2018 

Wir waren bei Kurt und Esther Isenschmid in Mosen zu Gast. 

Der Film «Mein Name ist Eugen» kam gut an. Natürlich durften Popkorn und ein Bier 

nicht fehlen. 

 

Vorstandsarbeit: 

Wir trafen uns wiederum zu vier offiziellen Vorstandssitzungen. Am 18. Dezember 

hat sich der Vorstand zur Schneewanderung mit Vorstandsessen getroffen. 

Der Mitgliederbestand beim BBV unteres Seetal beträgt heute 145 Stimmberechtigte, 

zusammengesetzt aus 52 Betriebs- und 41 Einzel- Mitgliedschaften. 

Ich als Präsident möchte mich bei meinen Vorstandskolleginnen und Kollegen ganz 

herzlich für den Einsatz über das ganze Jahr bedanken. Auch bei allen Mitgliedern 

bedanke ich mich fürs Mitmachen und das entgegengebrachte Vertrauen. 

Heinz Schmid 8.11. 2018 

5. Jahresrechnung und Revision 

Stefan Bütler  erläutert die Jahresrechnung die mit einem Gewinn von Fr. 1728.90 

abschliesst. Unser Eigenkapital beträgt ende Vereinsjahr Fr.  7513.36.  

Franz Elmiger welcher mit Bernadette Widmer die Rechnung geprüft hat, trägt den 

Revisorenbericht vor. Die Bilanz ist korrekt dargestellt und die Buchhaltung ist 

einfach und zweckmässig geführt. Sie danken dem Rechnungsführer für die Arbeit.  

Er schlägt der Versammlung vor, die Rechnung zu genehmigen und somit den 



Kassier und den Vorstand zu entlasten.  Die Rechnung wird einstimmig 

angenommen.  

 

6. Mitgliederbeitrag 

Heinz Schmid schlägt der Versammlung vor, dass nach Prüfung im Vorstand die 

Mitgliederbeiträge so belassen werden sollten wie bisher: 

 

Einzelmitgliedschaft  Fr. 30.00  

Betriebsmitgliedschaft Fr. 40.00 

 

Die Mitgliederbeiträge werden von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

7. Budget  

Stefan Bütler stellt das Budget für das nächste Vereinsjahr vor. Dieses sieht 

wiederum einen Gewinn von Fr. 1680.00 vor.  Stefan bedankt sich bei den 

Anwesenden für die bereits eingegangenen Mitglieder-Beiträge für das neue 

Vereinsjahr.  Die Vereinsmitglieder genehmigen das Budget einstimmig.  

 

8. Ein- und Austritte / aktueller Mitgliederbestand 

Leider haben wir dieses Jahr einen Austritt zu verkünden. Beatrice und Markus 

Weibel aus Schongau treten aus dem Verein aus.  

Neu möchte Lukas Kuhn aus Gelfingen unserem Verein beitreten. Dies freut uns 

sehr und Lukas wird mit einem grossen Applaus in unseren Verein aufgenommen. 

Herzlich willkommen ! 

Der Mitgliederbestand beim BBV unteres Seetal beträgt heute 145 Stimmberechtigte, 

zusammengesetzt aus 52 Betriebs-  und 41 Einzel- Mitgliedschaften. 

Heinz ermuntert die Mitglieder auch Werbung für unseren Verein zu machen, damit 

wir an der nächsten GV Neumitglieder begrüssen können.  

 

9. Wahlen 

Dieses Vereinsjahr ist ein Wahljahr. Stefan Bütler stellt sich nicht mehr zur Wahl als 

Vorstandsmitglied. Neu konnte aber Kilian Lang aus Retschwil für den Vorstand 

gewonnen werden.  Heinz schlägt der Versammlung vor, dass der verbleibende 

Vorstand mit Séverine Budmiger, Heinz Schmid, Thomas Oehen und  Rita Müller im 

„Globo“ gewählt werden. Die Wahl des verbleibenden Vorstandes wird von Stefan 

Bütler durchgeführt. Der Vorstand wird einstimmig gewählt.  

Danach führt Heinz die Wahl des neuen Vorstandsmitgliedes, Kilian Lang aus 

Retschwil durch. Dieser wird einstimmig und mit grossem Applaus in den Vorstand 

gewählt. Herzlich willkommen ! 

Die Wahl des  Präsidenten führt Thomas durch. Heinz stellt sich wiederum als 

Präsident zur Verfügung und auch er wird einstimmig gewählt. Vielen Dank an Heinz. 



 

Wahl der Rechnungsrevisoren  

Auch Bernadette Widmer und Franz Elmiger stellen sich wieder der Wahl was uns 

vom Vorstand sehr freut.  Beide werden einstimmig gewählt.  

Wahl der Delegierten  

Leider haben wir bei den Delegierten auch einen Austritt zu Verzeichnen. Kurt 

Huwiler aus Aesch stellt sich nicht mehr zur Wahl.  Heinz konnte Matthias Schmid 

aus Gelfingen für dieses Amt gewinnen. Die Abstimmung wird vom Vizepräsidenten 

Thomas durchgeführt, da Heinz selber zur Wahl steht. Alle Delegierten werden 

einstimmig angenommen und Heinz bedankt sich bei der Versammlung für das 

Vertrauen in unsere Delegierten.  

 

10. Jahresprogramm 

Thomas stellt das Jahresprogramm 2019 vor. Wir halten den Vereinstermin fest, 

jeweils am 8-en des Monates. Die Termine im Januar und September sind als 

Familien-Anlässe geplant. Das Jahresprogramm wird von der Versammlung 

einstimmig angenommen und  wird auf der Homepage aufgeschaltet. 

 

11. Verschiedenes 

Heinz Schmid fragt die Versammlung an, ob noch jemand von den Mitgliedern das 

Wort wünscht. Dies ist nicht der Fall.  

 

Thomas hat noch aktuelle News vom Schweizer Bauernverband betreffend:  

Trinkwasserinitiative. Über diese Initiative wird voraussichtlich im 2020 abgestimmt. 

Der SBV möchte bereits nächstes Jahr mit der Kampagne gegen diese Initiative 

starten und ist auf die Hilfe jedes einzelnen Bauernbetriebes angewiesen. Nähere 

Informationen werden folgen.  

Agrarpolitik 22+.  Der Bundesrat gibt die Agrarpolitik 22+ voraussichtlich am 14. 
November in die Vernehmlassung. Für die DV des LBV  ist eine  Resolution geplant. 

Bauen ausserhalb der Bauzone. Die Landwirtschaft hat Vorrang , aber es stehen 

auch Rückbauverpflichtungen im Gegenzug.  

SBV Petition wegen Insekten-Sterben. Es werden jetzt Geld und Mittel eingesetzt für 

Ursachenforschung . Wir sind in der Landwirtschaft auch auf Insekten angewiesen.  

Viele Neuigkeiten zu diesen Themen werden jeweils in den Bauernzeitungen 

veröffentlicht.  

 

Heinz bedankt sich bei Stefan für seine Vorstandsarbeit als Kassier. Als Dankeschön 

überreicht der Vorstand Stefan ein „Säuli-Kässeli“ mit einem „Batzen“,  welchen er 

mit seiner Familie für einen Wunsch einsetzen kann.  

 

 



Heinz bedankt sich bei allen Mitgliedern für das zahlreiche Erscheinen und die gute 

Teilnehmerzahl an unseren Anlässen sowie bei seinen Vorstandsgspändli für die 

gute Zusammenarbeit.  

 

Nach dem offiziellen Teil lädt der Vorstand alle Anwesenden ganz herzlich zu Kaffee 

und einem feinen Stück Seetaler Kirschtorte ein. Die Seetaler Kirschtorte wird jeweils 

mit viel Liebe und Herzblut von unserer Revisorin Bernadette hergestellt.  

 

Heinz schliesst die Sitzung um 20.45 Uhr 

 

Für das Protokoll Séverine Budmiger  

Aesch, 09. November 2018  

 __________________________ 

 

Präsident  Heinz Schmid  

 

   ___________________________ 

 

 

  

 

 

 


